

CASTILLA Y LEÓN

VIENE DE PÁGINA ANTERIOR

ron seis crímenes con una tasa de 5,47 feminicidios y en 2018 undécima con una tasa de 1,82 feminicidios. En el año 2017 no se registró ningún asesinato machista en la región.

El perfil de la víctima que el CGPJ realiza, fruto del análisis y explotación estadística de todos los casos de violencia de género, muestra una diversidad que afecta todos los ámbitos y orígenes. Los rasgos encontrados sobre víctima y agresor, para establecer sus circunstancias socio-económicas, son una mera aproximación debido a que en muchos casos la información está incompleta. Los datos objetivos de los expedientes judiciales permiten trazar un cuadro exhaustivo de indicadores de edad, relación con el agresor o nacionalidad.

El perfil realizado muestra que las víctimas, entre 2016 y 2018, es de 43,5 años. La franja de 26 a 45 años concentra a las mujeres asesinadas por sus parejas o exparejas con 74 víctimas de las 151 que hubo. Además, el 64,9% de la víctimas mortales mantenía convivencia o vínculo afectivo con su agresor en lapso de tiempo. De ellas, el 45% mantenía vínculo matrimonial.

Respecto a la nacionalidad de las víctimas el 64,2% fueron españolas frente al 35,8%. El 48% de estas últimas procedían de países de la Unión Europea, el 42% de América Latina y el 9,3% de África.

Otro dato reseñable de la situación de las víctimas es que el 75% de ellas eran madres. Esta cifra pone de manifiesto que la maternidad es un factor de vulnerabilidad. 102 menores quedaron huérfanos por el asesinato de su madre en los años 2016 y 2018.

El perfil agresor ronda los 48 años y el 65,8% tiene nacionalidad española. La mayor parte de los asesinos se entregan a las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado, avisa a familiares o permanece en el lugar del suceso. Además, el 22,5% se suicida y el 13,2% tienen tentativa de quitarse la vida. El 0,7% de los agresores tratan de huir. En 2018 el 16% de los feminicidios acaban con el suicidio del agresor.

En cuanto a las circunstancias de los feminicidios, el domicilio es lugar donde más se registran los asesinatos, con el 81%, seguido del vehículo, con el 6%, y el lugar de trabajo, con el 2%.

Aunque la violencia machista se produce en todas las provincias y poblaciones de España, los datos indican que el 70% de los casos se producen en municipios de menos de 100.000 habitantes. Esto muestra que es el ámbito rural en el que las cifras muestran que las mujeres están más desprotegidas.

IMÁGENES DE UN DÍA EN CASTILLA Y LEÓN

LEÓN

EL MUSEO DE SAN ISIDORO DESCUBRE DOS MOLDES DE CAMPANAS

Los trabajos de rehabilitación del nuevo Museo de la Colegiata de San Isidoro de León, iniciados en el mes de mayo, permitieron el hallazgo de dos moldes de fundición de campanas, así como restos tardorromanos y medievales. Las obras comenzaron el pasado mes de mayo tienen un periodo de ejecución de catorce meses, de manera que se prevé que estén finalizadas en el verano del próximo año. El proyecto del Museo amplía el espacio expositivo de 1.200 a 3.200 metros cuadrados, de manera que se configura como un museo de historia de la Colegiata y de las mentalidades que la han conformado a lo largo de los siglos. ICAL



FOTO: ICAL



FOTO: ICAL

VALLADOLID

EL PROFESOR GREGORIO LURI ASEGURA QUE LA INNOVACIÓN EDUCATIVA ES LA REFLEXIVA

El doctor en Filosofía y experto educador, Gregorio Luri, aseguró ayer en Valladolid que la innovación educativa importante es la reflexiva frente a los que confunden «lo bueno con lo nuevo». Ante un aforo completo de 200 profesores en un ciclo organizado por la Fundación Schola, precisó que la tendencia actual es que si una cosa se presenta como innovadora o nueva ya no necesita justificarse que sea positiva. ICAL



FOTO: ICAL

SOCIEDAD

NATURGY E ISADORA DUNCAN COLABORAN PARA MEJORAR LA ELECTRICIDAD DE HOGARES

La Fundación Naturgy y la Fundación Isadora Duncan colaborarán para mejorar la eficiencia energética de hogares de familias en situación de vulnerabilidad, gracias a los recursos del Fondo Solidario de Rehabilitación Energética de Naturgy. La directora general de la fundación empresarial, María Eugenia Coronado, destacó su objetivo de mantener abiertos los canales de colaboración con las entidades del tercer sector para seguir trabajando en la lucha contra la pobreza energética. ICAL

FOTO: ICAL

SALAMANCA

EL ALCALDE RECONOCE LA LABOR INVESTIGADORA DE SUSANA MARCOS

El alcalde de Salamanca, Carlos García Carbayo, recibió ayer en el Salón de Recepciones del Ayuntamiento de la ciudad a la destacada científica salmantina Susana Marcos, Premio Nacional de Investigación 2019, a la que quiso reconocer por su labor investigadora. Licenciada y doctora en Ciencias Físicas por la Universidad de Salamanca, e investigadora postdoctoral entre los años 1997 y 2000 en la Universidad de Harvard. ICAL